



飯高

ジャーナル NO.15

Iiko Journal

平成29年6月26日発行



長野県飯山高等学校

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地 【TEL】0269(62)4175 【FAX】0269(81)1072 【URL】http://www.nagano-c.ed.jp/iiyama/ 【E-mail】iiyama@nagano-c.ed.jp

1年生、自然観察フィールドワーク実施

5/29(月)、SSH(スーパーサイエンスハイスクール)事業の一環として、1年生が自然観察フィールドワークの野外実習を行いました。普通科・スポーツ科は、なべくら高原「森の家」及び斑尾高原「山の家」、探究科は十日町市立里山科学館「森の学校キョロロ」に出かけました。希望により「ブナ林」「鳥類」「土壌動物・昆虫」などの調査班ごとに、10名前後のグループとなり、インストラクターの方々の指導を受け、バードウォッチングや昆虫採集などに取り組みました。各自が課題を持ち、課題解決のための研究手法を学びながら調査を行いました。観察終了後は集めたデータをまとめて考察し、グループごとにプレゼンテーションを行いました。初めてのプレゼンにやや緊張気味でしたが、一生懸命取り組んでいました。



(左上) 双眼鏡を使ってのバードウォッチング
(右上) ブナ林の落葉のなかから昆虫を採集
(右下) 各グループによるプレゼンテーション

春季授業公開に169名来校

5/27(土)、春季授業公開が行われ、中学生97名を含む169名が来校しました。午前2時間のすべての授業が公開されたほか、SSHの研究発表やクラブ見学も行われ、こちらにも多くの方々が参観に訪れました。参加者からは「個人がしっかりと学習を進めていて、中学とは違っていた」「積極的に取り組んでいて、質問にも答えていた」「科によって授業の中味が違い特色があった」などの声が寄せられました。午後はPTA総会が開かれ、今年度のPTA会長に常田新司氏が選出・承認されました。

自然科学部が「日本地球惑星科学連合2017」で発表

学術団体「日本地球惑星科学連合」の大会が幕張メッセで開かれ、5/21(日)の「高校生によるポスター発表」の部に自然科学部が参加しました。『ターコイズプリンジをISSでとらえる』というテーマで発表したのは、高田大地・山崎成尚・飯塚千華・浦野真恵菜・野崎まどかさんの3年生5名。月食時に月に映る青い光の帯であるターコイズプリンジを人工衛星である国際宇宙ステーション(ISS)に映し出そうとする研究で、大きな注目を集めていました。



春季クラスマッチ、熱戦相次ぐ

6/8(木)・9(金)、春季クラスマッチが行われ、男女サッカー・男女バレーボール・男女卓球の6種目に熱戦が繰りひろげられました。学年枠を越えての真剣勝負のなか、男子サッカー:2の2、女子サッカー:3の4、男子バレー:2の2、女子バレー:1の1、男子卓球:3の4、女子卓球:3の5が優勝し、総合優勝には2の2が輝きました。



▲試合前に円陣を組んで団結(1年生もクラスTシャツで)

吹奏楽部、第2回定期演奏会開催

6/4(日)、第2回吹奏楽部定期演奏会(飯山北高時代から通算49回)が開かれました。会場のなちゅらには、生徒・職員・保護者らが大勢駆けつけ、さわやかなサウンドや今年実現した合唱同好会とのコラボ演奏に耳を傾け、趣向を凝らした演出やパフォーマンスに拍手を送っていました。



県高校総体 陸上・ワグネル・男子ソフトが北信越総体へ

- ▲陸上 ■男子 ◆円盤投…3位:橋澤昂駿 ⇒ 北信越総体へ
※決勝進出のみ掲載
- ▲剣道 ■男子団体 ◆予選リーグ ●0-1 塩尻志学館 ○3-0 上田千曲 ○4-0 飯田 ⇒ 2位で決勝Tへ ◆決勝T 1-3 上伊那農業
- ▲卓球 ■男子団体 ◆1回戦 ○3-1 佐久平総合 ◆2回戦 ●0-3 飯田風越 ■男子ダブルス《鈴木峻涯・高山遼太》◆1回戦 ○3-1 佐久平総合 ◆2回戦 ●0-3 松商学園 ■男子シングルス《鈴木峻涯》◆1回戦 ●0-3 松商学園 ■女子ダブルス《森山真衣・清水玲奈》◆1回戦 ●1-3 松商学園
- ▲サッカー ■女子 ◆1回戦 ●0-15 松商学園
- ▲登山(ワンダーフォーゲル) ■男子 4位 ■女子 3位 ⇒ 北信越総体へ
- ▲ソフトボール ■男子 ◆決勝 ○14-5 伊那弥生丘 ⇒ 北信越総体へ ■女子 ◆1回戦 ●1-16 中野西



▲県大会で優勝し男子ソフト部

芸術鑑賞行事で、青年劇場「オールライト」を鑑賞



6/14(水)・15(木)の午後、なちゅらで芸術鑑賞行事が行われ、青年劇場による「オールライト」を観劇しました(写真上)。奇想天外のストーリーのなかにも、高校生の夢や進路、いじめ問題などがストレートに観客に投げかけられ、心に残る演劇でした(終演後、楽屋口で「出待ち」する生徒の姿も見られました)。職員有志でお昼に「謙信ずし」「タケノコ汁」などを作って差し入れしました(写真下)。



6/30(金)~7/2(日) 第2回飯高祭

- 6/30(金) ◆開祭式・合唱祭(9:00~12:50) 是非お出かけください
 - 7/1(土) ◆パレマス(リレード)…9:30~10:30、パフォーマンス…11:00~12:30) ← 本町交差点までの仮装パレード ◆一般公開(13:00~16:00)…のど自慢、男装女装コンテスト
 - 7/2(日) ◆一般公開(10:00~16:00)…芸術祭(10:30~)、ピング ◆クラス展:お化け屋敷・巨大迷路・モンスターズインク・ジュラシックパーク・ウォーリーを探せ・台湾展・屋台村etc ◆その他:サラダバー・百人一首体験・時給体験・初めての陶芸・パルーンアートetc
- 下線部のイベント時は大待育館のみ入場できます。

北信越高校総体 男子ソフト、全国総体に一歩届かず

- ▲陸上 ■男子 ◆円盤投…15位:橋澤昂駿
- ▲登山(ワンダーフォーゲル) ■女子 入賞ならず(順位なし)
- ▲ソフトボール ■男子 ◆1回戦 ○15-8 富山工 ◆準決勝 ●1-7 日本文理(新潟) ◆代表決定戦 ●4-11 星稜(石川)、●0-11 富山工



▲白山・御前峰(2702m)の登頂に成功したワグネル部